
近日，内蒙古自治区建筑业协会经
研究，决定继续在全区范围内开展内蒙
古自治区建筑业优秀企业、内蒙古自治
区建筑业优秀企业家评选、内蒙古自治
区优秀建造师（优秀项目经理）评选活
动。

自治区建筑业协会开展建筑业优秀
企业、优秀企业家、优秀建造师（优秀项
目经理）评选每年开展一次，主要目的是
为了提高我区工程建设管理水平，加强
建筑业企业经营管理人才队伍建设，树
立典范、营造良好执业氛围。

请各会员单位严格按照文件要求编
制申报材料，于文件要求日期前将申报
材料(纸质版一式三份、电子版一份)报送
至鄂尔多斯建筑业协会（文件及附件可
从鄂尔多斯建筑业协会网站文件公告栏
下载）。 （赵璐玮）
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11月 9日，鄂尔多斯建筑业协会
会同全市各行各业共 13家学会（协会）
应邀参加了市科协组织举办的“贯彻落
实十九大精神暨学会工作座谈会”。
座谈会上，科协学会部部长刘伊军

首先传达了习近平总书记系列重要讲
话和党的十八大、十九大会议精神。为
深入落实《全民科学素质行动计划纲要
（2016-2020年）》，鼓励全市各行业科
技工作者利用自身资源开展科普服务、
科普传播和科普创作，推动形成科普工
作社会化、群众化、经常化的良好局面，
科协鼓励热爱科普工作，有良好的科学
道德和学风及志愿服务精神，就职于市
直行政事业单位、学会、高校、具有较高
的学术造诣，原则上具备副高级职称以
上的专业技术人员踊跃加入市科普志
愿服务团，以调动各级各类科技人员参
与科普服务的积极性，及时满足全市广
大群众对科普服务信息的需求。
鄂尔多斯建筑业协会代表结合行

业特点和发展规划，在会上作了总结本
行业工作开展情况及 2018年工作计划
的发言。近年来，我市建筑行业在多个
项目领域广泛深入应用科学技术研发
成果，如近年来国家和地方密集发文力
推的 BIM技术、在建筑行业多个领域应
用的 VR技术，这两项科学技术因其具
有设计三维可视化、建造虚拟化、成果
精细化、使用运维优化等显著优势，在
我市建筑企业的推广应用，帮助企业逐
步突破发展瓶颈、全面提升核心竞争
力，对推动建筑信息化建设发挥了积极
的作用。
通过本次座谈会，全市多行业学会

（协会）互相学习、互相交流，共同借鉴好
的管理经验和发展方法，贯彻国家关于
全民科学素质行动的计划纲要，加快了
各行业科普创新和转型升级。（魏 波）
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11月 24日，由北京中建政研集团
有限公司主办的“第四届中国建筑业改
革与发展高峰论坛暨中建政研会员年
会”在北京隆重开幕。市建委建筑业科、
鄂尔多斯建筑业协会应邀并组织我市部
分企业参加了此次行业盛会。

高峰论坛为期 2 天，以“转型突
破·融合发展·引领新生态”为主题，共
有 600余位来自全国各地的建筑领域代
表齐聚一堂，共同探讨建筑领域发展之
路。

本次论坛共邀请了包括住建部原党
组成员、纪检组组长姚兵，住建部政策研
究中心研究员李德全，国务院发展研究
中心宏观经济部副部长孟春，及工程项

目、管理咨询、上市企业等共计十余位
行业领导、业界专家、研究学者和企业
代表分享战略前瞻与宝贵经验。
会议从党的十九大报告看建筑业发

展动向及展望建筑业改革和发展趋势，
解析行业热点“一带一路”带给建筑企业
的机遇及发展，装配式建筑一体化建造
方式及装配式钢结构住宅产业化践行，
民营企业进入“PPP”的挑战及破局对策，
建筑施工企业借力 PPP创新投融资模式
应对策略及体系搭建，建筑业营改增运
行情况调研与解析等热点议题进行了解
析与对话。
本次论坛旨在帮助建筑行业认清未

来发展趋势，高超驾驭新业态、新技

术，加快自身发展，同时引导行业企
业推进企业管理体制创新、经营模式
创新和人才战略创新。鄂尔多斯建筑
业协会通过学习领会建筑行业新生态、
新模式转型发展的理念，进一步拓宽
了协会引领我市行业企业发展新思路
及新渠道，将建筑业新理念及时传递
给建筑行业，助力我市建筑业市场提
高核心竞争力，引领企业从施工型企业
转型为服务型、投资型企业，将施工方
式从人工密集型转型为信息化、智能化
方式，在突破路径选择上，瞄准国家创
新发展的重点地区和领域，“抱团取暖”
实现共赢。

（魏 波）
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鄂尔多斯建筑业协会主办

11月 10日，鄂尔多斯建筑业
协会专家委员会、专业委员工作会
议在康巴什石油大厦 2楼会议室召
开。会议的主要任务是讨论 2017年
专家委员会、专业委员会工作计划
开展和完成情况；讨论如何更好地
发挥专家委员会、专业委员会职能，
助力我市建筑行业发展。

鄂尔多斯建筑业协会会长兼房
建专业委员会主任李飞云，协会秘
书长兼专家委员会主任王喆，副秘
书长苏梅，各专业委员会主任王大
勇、苏金权、高昱晖及专家委员会、
专业委员会副主任共 20余人参加了
会议。

会上，各委员会就成立以来所
开展的工作，例如质量标准化、安全
标准化、绿色施工观摩活动；外省城
乡建设博览会参展活动；以及各级
评优评奖申报推荐、市级样板工程
评审等工作进行了总结和汇报，但
也就各委员会普遍存在当前开展工
作频次低，未能充分发挥职能等进
行了审视和自我检讨。

会议指出，成立协会专家、专
业委员会，是鄂尔多斯建筑业协会
为更好、更充分、更精准的发挥协
会为政府服务，为行业服务而作出
的重要决策，是提高科学决策水
平、推进我市建筑行业发展的重要

举措。今年以来，我市整体经济形
势有所缓和，但建筑行业仍然处于
困境中，呈现出成绩与问题、机遇
与挑战并存的双重特点。下一步，
协会专业委员会将进一步加强我市
建筑行业自律机制、探索建筑企业

出路、分析市场前景，通过组织企
业家座谈会等形式，互相交流学
习，开拓思路，谋划“十三五”时期我
市建筑行业发展新思路和新举措；
组织市内外优秀工地观摩会，学习
先进技术，交流优秀的做法和经验；
同时，还可搭建各专业多种内容和
形式的交流平台，更精准地反映企
业诉求、改善发展环境，牵线企业
紧密联系、互助合作，共同探索企业
间的联合、重组、合并等方式，将企
业实力壮大，提升资质，提高市场占
有率，努力转变当前建筑业市场萎
靡的状态。
会议同时指出，协会专家委员

会的各位专家是我市建筑行业各领
域的顶尖人才，拥有不同的业务专
长和丰富的实践经验。专家委员会
今后将充分发挥智囊团、思想库的
作用，下一步不仅在各级评优评奖
申报推荐及复审等工作中发挥作
用，更要在探讨筹划我市各类奖项
创建、企业精品工程交流、各专业培
训内容拓展等方面开展更加具体切

实的工作，运用专业知识和工作经
验，为促进企业科技进步与创新等方
面提供智力支持。
最后，李飞云会长总结了协会可

以为各委员会提供的支持，并对各委
员会主任、副主任提出了几点希望。
他说，协会将成立专业、专家委员会
办公室，协助各委员会开展具体工
作，各委员会的工作思路及具体工作
开展可以要求专业、专家委员会办公
室及协会秘书处来协助落实和完成。
同时要求各委员会主任、副主任，特
别是主任们在经营好所属企业的同
时，切实肩负起会员企业赋予的神圣
使命，准确把握协会各委员会工作的
任务和要求，抽出一定的时间和精
力，牵头谋划本委员会的工作开展，
充分利用冬闲时间，努力完成年初制
定的各项工作计划，并筹划 2018年
度工作计划，开阔新思路，打开各委
员会的工作局面，围绕为建筑业企业
服务的根本宗旨，共同带领我市建筑
业企业谋求新发展。

（图 /文：魏波）
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